



# CONJONCTURE VAUDOISE

## Services

### **Situation des affaires**

Après le «plus bas» du début de l'année, l'évolution des affaires s'est redressée. Quelques fluctuations sont observées, mais on table sur une stabilité pour 2020.

Tous les secteurs du domaine des services ont confirmé ce redressement à l'exception du secteur informatique qui vit aujourd'hui une mutation majeure par la migration vers le Cloud Computing.

Les entreprises de services informatiques offrent surtout des prestations d'infrastructure doivent s'adapter aux nouveaux besoins de plateformes virtualisées qui font largement appel à des spécialistes difficiles à recruter.

### **Evolution de la demande**

La demande est alignée sur la situation des affaires. Une forte progression est observée sur le dernier trimestre augurant de perspectives favorables pour 2020.

### **Obstacles à l'activité**

Au niveau des difficultés identifiées pour l'activité en 2019, nous pouvons observer que globalement la situation s'est améliorée:

- Les conditions cadres sont perçues favorablement
- L'accès au financement est facilité
- La demande est en hausse
- La main d'œuvre reste toutefois, toujours, un problème à résoudre; 4 entreprises sur 10 rencontrent des difficultés de recrutement

### **Situation des affaires - Perspectives**

Les entreprises vaudoises sont confiantes pour le premier semestre 2020. Toutefois, elles restent prudentes pour la fin 2020.

Préoccupées par la digitalisation, beaucoup d'entrepreneurs vaudois ne sont pas encore dans le train. Cette latence affectera leur compétitivité.

Albin Baptista

Président du Groupement Romand de l'Informatique